
AM 1,0 pide medio 
billón paralucha 
'contra la pobreza · 
• Propone subir presupuesto a Bienestar.y SEP 
• Dependencias concentran programas insignia 

Rl.1BÉN MlGUELES 
-mbell.migueles@elwziversal.com.mx 

Bajo la consigna de primero los po
bres, el gobierno de Andrés Ma
nuel López Obrador propone una 
bolsa de casi medio billón de pesos 
para robustecer los principales 
programas para el combate de este 
problema el próximo año. 

De acuerdo con las cifras · del 
Consejo Nacional de Evaluación 
de la Política de Desarrollo Social • 
de 2018, en México hay 52.4 millo
nes de personas en situación de . . 
pobreza, de las cuales 9.3 millones 
están en condición extrema 

En el proyecto de Presupuesto 
de Egresos de la Federación 2020 
se plantea un monto de 470 mil 
626 millones de pesos, cifra que re
presenta 4l% del gastO total desti
nado a la protección social, cuyo 
objetivo es reducir el riesgo y la vul-

Conceden 
a CNTE decidir 
la asignación 
de plazas 
• En leyes secundarlas de la 
refonna educativa proponen 
mesa entre SEP, autoridades de 
educación locales y sindicatos 

ALEJANDRA CANCHOLA 
y HORACIO JIMÉNEZ 
- lIacion@eluniversal.com.mx 

La Cámara de Diputados busca 
avalar hoy en comisiones una 
propuesta de la Ley General del . 
Sistema para la Carrera de las 
Maestras y Maestros que concede 
a la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores . de la Educación 
(CNTE) decidir la asignación de 
plazas docentes y eliminar el exa
men de admisión para acceder a 
las mismas. 

En la propuesta destaca que la 
Secretaría de Educación Pública 
(SEP) instalará un diálogo entre 
autoridades educativas locales y 
los sindicatos, a fin de que discu
tan directamente los criterios de 
asignación de plazas, "con garan
tía en el réspetode los derechos de 
los trabajadores". 

En el documento circulado 
anoche entre diputados también 
se eliri:lina el examen de "diag
nóstico integral del aspirante", 
que sustituyen por un "sistema 
que permita apreciar los conoci
mientos y aptitudes necesarios 
del aspirante", lo que era un re
quisito, incluso para egresados.de 
·las escuelas normales, para acce
der a W.1a plaza. 
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PrIncipales programas 
de Bienestar 
(Miles de millones de pesos) 

Pe sión para Personas 
00 Discapacidad Permanente 11.6 

Fuente: SHCP 

nerabilidad social y económica de 
la población. . 

La propuesta, que tendrá que ser 
avalada por la Cámara de Diputa
dos, establece que las secretarías 
de Bienestar y de Educación Pú-

blica administren la mayor parte 
de los recursos antipobreza. 

En conjunto, para. ambas insti
tuciones se pide un presupuesto de 
192.8 mil millones de pesos en 
20ZO, cifra 33% superior a los 145 
mil millones de este año. 

Para la dependencia a cargo de 
María Luisa Albores se plantean 

·157 mil millones de pesos para los 
programas Pensión para el Bienes
tar de las Personas Adultas Mayo
res, Sembrando Vida, y Bienestar 
de las Personas con Discapaeidad 
Permanente, monto 29<'10 mayor a 
los 122 mil millones de este 2019. 

Para los programas insignia de la 
SEP,deEstebanMoctezuIna,seso
licitan 35.8 mil millones, que ser
virán para universidades, becas y 
jóvenes estudiantes. La cantidad 
es 53% más elevada que los 23.4 mil 
millones aprobados este año. 

. CARTERA A26 

[Él I RETRASOS EN RECONSTRUCCiÓN 

La Ciudad de México registró 197 inmuebles con valor 
-histórico afectados, pero a dos años del sismo sólo seis 
han sido terminados. En el caso de las 9 mil escuelas 
dañadas en el país, el gobierno federal propone dar 
9 millones de pesos. cuando estiman necesarios 
mil 300 millones. NACIÓN AS Y CULTURA AlO 
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UAQUi NUESTRA 
VIDA PELIGRA" 
Indocumentados de 
Centroamérica critican 
la política por la que son 
regresados a México. A14 

Shelnbawn caminó del Congreso al Antiguo Palado del Aytmtamiento, 
en donde se tomó selfies con ciudadanos que le mostraron su apoyo. 

Corrupción quedó 
atrás; insegwidad, 
el reto: Sheinbawn 
• Solicita que se reVise · el protocolo de 
activación de alerta de ·género en la CDlMX 

EDUARDO HERNÁNDEZ, 
HÉCTOR CRUZ y SALVADOR 
CORONA 
-metropoli@eluniversal.com.mx 

Al rendir su Primer Informe de Go
bierno ante el Congreso de la Ciu
dad de México, Claudia Shein
baum aseguró que quedó atrás la . 

.. época de la corrupción, la frivoli
dad y la traición a la ciudadanía, 
puesto que desde que tomó pose
sión estableció una nueva forma 
de gobernar. 

Destacó que en el combate a la 
corrupción se recuperaron 25 mil 
millones de pesos que se destina
ron ainfraesmIctura hidráulica. 

También reconoció que uno de 
los pendientes que más reclama la 
ciudadanía es la inseguridad, terna 
en el que no está satisfecha pues, 
asegura, "hace falta muchísimo". 

"Todos los dias nos dedicamos al 
tema de la seguridad y lo vamos a 
seguir haciendo, porque nuestro 
compromiso es dejar una ciudad 
segura Somos sensibles a lo que 
viven los ciudadanos y por ello es-

"Se acabaron los moches, 
contratación de empresas 
fantasma, comisiones 
Regales en adquisición de 
bienes, servicios y obras" 

CLAUDIA SHEINBAUM 
Jefa de Gobierno de la CDMX 

-----------~ 
. tamos dedicados a que esta ciudad 
sea cada vez más segura", dijo. 

A lo largo de su discurso tocó el 
terna de la violencia de género, en 
el que solicitó ala secretaria de Go
bernación, Olga Sánchez Cordero, 
que se revise el terna de la alerta de 
género, que se ha aplicado eb.17 en
tidades del país y no ha cI8.do re
sultados, por lo que pidió trabajar 
con las diversas organizaciones en 
la materia 

Sánchez Cordero indicó que la 
revisión será para analizar los im
pactos de la alerta en el país y "ve
remos con el grupo de trabajo qué 
seria lo mejor para los estados". 

METRÓPOLI Al8 Y A19 

Desaparición de autos 
se debe a errores: INE 
CARINA GARcfA 
y HORACIO JIMÉNEZ 
- rzacion@eluniversal.com.mx 

El Instituto Nacional Electoral 
(INE) rechazó que hayan "desapa
recidd' 320 de sus vehículos y sos~ 
tuvo que se trata de errores de cap
tura y de la existencia de varias ba
ses de datos, luego de que este dia
rio dio a conocer las anomalías de
tectadas en el patrimonio vehicu
lar del órgano. 
. En entrevista, el secretario ejecu

tivodel INE, Edmundo Jacobo Mo
lina, esgrimió que las observacio
nes del Órgano Interno de Control 
(OIC) del lNE son preliminares y 
están en proceso de solventación. 

Explicó que no se trata sólc> de . 
autos, pues hay bicicletas, lanchas, 
remolques o casetas. 

Señaló que el plazo para respon
der sobre el parque vehicular ven-

Ignacio Morales 
lechuga . 

VEHfcULOS no fueron encontra
dos en el inventario dellNE por el 
Órgano Interno de Control. 

ció el viernes pasado y que se en
viaron las aclaraciones al OIC. 

Los 320 casos "son problemas de 
registro en el sistema, al momento 
de consignarlo había error, se die
ron de baja o están en proceso de 
darse de baja Todo eso, como el 
mismo contralor Jesús George re
conoce, es preliminar, estamos 
allegando al OIC .la información, 
no faltan 320 vehículos", dijo. 
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"¿Por qué el gobierno ruega al narco 
que contribuya a la paz y a empre
sarios los amenaza con cárcelT A12 
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